

Residencia Generalicia C/ Madre Rafols, 13 50004 Zaragoza (España) Teléf. 976 43 54 22

caridadstana.gen@confer.es www.chcsa.org

Estella (Navarra – Espagne-), le 3 Novembre 2024

A Toutes les Soeurs de la Congregation et Laïcs de la Famille Sainte Anne

"L'Amour fut ton idéal, la prière ton secret, L'humilité ta richesse, la pauvreté ton don". -Ton idéal (Chant à María Ràfols)-

Chère famille,

L'anniversaire de la naissance de María Ràfols étant très proche, je viens vers chacun de vous pour vous souhaiter une très bonne fête de Famille dans laquelle nous faisons mémoire reconnaissante de notre Mère.

Ce sont très nombreux les aspects de sa vie, dans lesquels nous pouvons nous arrêter dans le souvenir, pour la contempler dans ses attitudes et pour nous laisser prendre par elle mais, cette année, suivant l'inspiration d'un des aumôniers de notre Maison Générale, le Père P. José Manuel Berruete (OAR), je veux placer mon attention dans son étape de sacristaine de l'Hôpital de Grâce.

Ce fut une étape dans laquelle **María Ràfols** n'a pas assumé des responsabilités de Gouvernement, ni des tâches vis à vis des destinataires externes, comme celles d'infirmière ou de chargée de la maison des enfants trouvés, pour lesquelles il lui serait plus facile de recevoir de la reconnaissance, de la gratitude ou de l'affection des autres. Mais plutôt elle se centra dans les tâches plus cachées et plus simples, des tâches sans éclat qui lui ont permis de s'unir davantage au Seigneur dans la petitesse et le quotidien et, ainsi, grandir dans la gratuité de l'amour.

Durant tout ce temps, en plus d'apprêter les affaires de la liturgie et de se charger de maintenir propre et accueillante l'Eglise de l'Hôpital, elle s'affaira à fabriquer de bouquets des fleurs en tissus pour pouvoir l'orner. Elle est devenue, tel que notre aumônier disait, artisane des fleurs du bien.

Elle dédia beaucoup de temps et d'effort, paisible et patient, à la tâche répétitive de couper, dans les moules, des tissus de couleurs diverses pour en faire des pétales et des feuilles et après, les coudre et élaborer, fleur à fleur, toutes celles dont ont en avait besoin pour élaborer un bouquet après l'autre...et ils furent très nombreux car il y en a encore quelques-uns dans le musée de ses humbles souvenirs.

C'est à cela que **nous tous, nous sommes appelés,** et cela, dans n'importe quelle circonstance vitale que nous nous retrouvions, dans tous les contextes où nous soyons : notre âge, notre santé, notre communauté ou notre famille, à **devenir des artisans des fleurs du bien**, à vivre, en tout moment et à realiser chaque chose avec le plus grand amour, à nous décider de mettre tout notre cœur dans les petites choses que nous vivons au quotidien, que nous faisons souffrir et/ou nous souffrions, dans les

joyeuses et agréables et aussi dans les répétitives, ennuyeuses, prosaïques, discrètes et sans éclat, celles que, peut-être, seulement Dieu et nous connaissons.

Il peut nous arriver d'avoir à vivre des circonstances aimables ou dures, des étapes dans lesquelles nous nous sentons plus féconds et productifs, et des étapes, dans lesquelles nous assumons des tâches à l'intérieur de nos familles ou de notre communauté (laver, habiller, peigner donner à manger à des petits enfants à des personne âgées ou autres...) Etapes de santé et d'autonomie, et étapes de maladie, de fragilité ou de dépendance dans lesquelles peut-être nous ne pouvons que nous laisser soigner avec docilité et remercier ce que les autres font pour nous... mais **toujours**, **nous pouvons vivre cette situation avec le plus grand amour**, en offrant chaque chose comme un de ces pétales que María Ràfols coupait avec pour élaborer des fleurs du bien qui rendent plus agréable la vie de ceux avec qui nous vivons où ceux qui sont proches de nous.

Il est toujours temps de prier, de nous unir au Seigneur qui est la source de notre vie et de confier en Lui en nous mettant entre ses mains...La vie a toujours des étapes ou des moments de sacristie dans lesquels nous sommes invités à vivre le rencontre avec Dieu dans la plus grande gratuité et dans l'héroïsme du quotidien, en accueillant et en vivant tout avec le plus grand amour, comme María Ràfols l'a fait.

HEUREUSE FETE DE FAMILLE A VOUS TOUS!

Avec les Sœurs du Conseil, je vous embrasse de tout cœur.

PD: A quienes os podáis acercar, os invitamos a celebrar la fiesta participando en la **Eucaristía** que tendremos el **5 de noviembre a las 7 de la tarde en la Capilla de la Casa General.**

H. Cornell Mora -

Quiero comunicaros, además, que el presunto milagro de María Ràfols (la curación de la ceguera de un joven de Canarias) del que hablé con algunas de vosotras durante mi visita canónica a la Provincia de España, lamentablemente, ha resultado ser un fraude. Os animo a seguir orando por intercesión de ella para que podamos ver pronto reconocida su santidad en la Iglesia... Estoy segura de que, a su tiempo, el milagro llegará.